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5 janvier - Récit 15 

 
Chapitres 63 et 64 de L'Évangile du Verseau : Jean prêche. Jésus est 
baptisé par Jean dans le Jourdain. 
 
Jean descendit à Jéricho, où il demeura avec Alphée. Quand le peuple apprit qu'il était 
là, il vint en foule pour l'entendre parler. Il ne parlait à personne ; mais, au moment 
voulu, il descendit au bord du Jourdain, et il dit à la foule :  Réformez-vous et, dans la 
source de pureté, lavez tous vos péchés ; le royaume est proche. 
 
Venez à moi et lavez-vous dans les eaux de ce torrent, symbole de la purification 
intérieure de l'âme. Et voici que les foules descendirent et se lavèrent dans le Jourdain, 
et chacun confessa ses péchés. Pendant plusieurs mois, dans toutes les régions 
avoisinantes, Jean prônait la pureté et la justice, et après bien des jours, il retourna à 
Béthanie, où il enseignait. 
 
Au début, il n'y avait guère que les honnêtes chercheurs qui venaient ; mais, de plus en 
plus, les égoïstes et les malveillants venaient sans contrition ; ils venaient parce que le 
plus grand nombre venait. 
 
Voyant venir à lui les Pharisiens et les Sadducéens repentants, Jean leur dit : «Enfants de 
vipères, restez là ; êtes-vous troublés par la nouvelle de la fureur qui va s'abattre sur 
vous ? Allez faire ce qui prouve que la repentance est véritable. Vous suffit-il de dire que 
vous êtes héritiers d'Abraham ? Je vous dis que non. Les héritiers d'Abraham sont aussi 
méchants aux yeux de Dieu que n'importe quel païen lorsqu'ils font le mal. Voici la 
hache : et tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est coupé à la racine et jeté au feu. 
 
Le peuple demanda alors : Que devons-nous faire ? Jean répondit : Acceptez le ministère 
d'assistance à toute l'humanité ; ne dépensez pas pour votre égoïsme tout ce que vous 
avez. Que celui qui a deux tuniques en donne une à celui qui n'en a pas ; donnez une 
partie de tout ce que vous avez à manger à ceux qui sont dans le besoin. 
 
Les Publicains s'approchèrent et demandèrent : Que devons-nous faire ? Jean leur 
répondit : Travaillez honnêtement ; n'augmentez pas à des fins personnelles le tribut que 
vous percevez ; ne prenez rien de plus que ce que votre roi demande. Les soldats 
arrivèrent et demandèrent : Que devons-nous faire ? le messager répondit : Ne faites 
violence à personne, ne faites rien d'injuste, et contentez-vous du salaire que vous 
recevrez. 
 
Parmi les Juifs, beaucoup attendaient la venue du Christ, et ils considéraient Jean 
comme le Christ. Mais à leurs questions, Jean répondit : "Je purifie dans l'eau, symbole 
de la purification de l'âme ; mais quand viendra celui qui doit venir, voici qu'il purifiera 
dans le Souffle divin et qu'il purifiera dans le feu. 
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Son éventail est dans sa main, et il séparera le bon grain de l'ivraie ; il jettera l'ivraie, 
mais il recueillera chaque grain de blé. Celui-là est le Christ. Voici qu'il vient ; il marchera 
avec vous, et vous ne le reconnaîtrez pas. C'est lui le roi ; moi, je ne suis pas digne de 
délier la courroie de ses souliers. Jean quitta Béthanie et retourna au bord du Jourdain. 
 
_ _ _ _ 
 
La nouvelle parvint en Galilée, et Jésus, avec la foule, descendit à l'endroit où le 
prophète prêchait au bord du rivage. Quand Jésus vit l'annonciateur, il dit : Voici 
l'homme de Dieu ! Voici le plus grand des prophètes ! Voici Élie qui est revenu ! Voici le 
messager que Dieu a envoyé pour ouvrir le chemin ! Le royaume est proche. 
 
Quand Jean vit Jésus debout au milieu de la foule, il dit : Voici le roi qui vient au nom de 
Dieu ! Jésus dit à Jean : Je veux être lavé dans l'eau, symbole de la purification de l'âme. 
Jean lui répondit : Tu n'as pas besoin de te laver, car tes pensées, tes paroles et tes actes 
sont purs. Et si tu as besoin de te laver, je ne suis pas digne d'accomplir ce sacrement. 
 
Jésus dit : "Je suis venu pour être un modèle pour les fils des hommes, et ce que je leur 
dis de faire, je dois le faire moi-même ; et tous les hommes doivent être lavés, ce qui 
symbolise la purification de l'âme. Ce lavage, nous l'établissons comme un rite - le rite 
du baptême, c'est ainsi que nous l'appelons maintenant, et c'est ainsi qu'il s'appellera à 
l'avenir. Ton travail, annonciateur prophétique, est de préparer le chemin et de révéler 
les choses cachées.  
 
Les multitudes sont prêtes à recevoir les paroles de vie, et je viens me faire connaître par 
vous au monde entier, en tant que prophète du Dieu trois fois saint, et en tant qu'élu 
pour manifester le Christ aux hommes. 
 
Alors Jean conduisit Jésus dans le fleuve, au gué, et il le baptisa au nom sacré de celui 
qui l'avait envoyé manifester le Christ aux hommes. Au sortir du fleuve, le Souffle divin, 
sous forme d'une colombe, descendit et se posa sur la tête de Jésus. Une voix venant du 
ciel dit : Celui-ci est le fils bien-aimé de Dieu, le Christ, l'amour de Dieu manifesté. Jean 
entendit la voix et comprit le message de la voix. 
 
Jésus s'en alla, et Jean prêcha à la foule. Tous ceux qui confessaient leurs péchés et se 
détournaient de la mauvaise voie pour revenir à la bonne, le messager les baptisait, 
symbole de l'effacement des péchés par la vertu. » 


